



Un grupo de manifestantes se enfrenta a la policía ayer frente al Congreso en Buenos Aires. / EITAN ABRAMOVICH (AFP)

Batalla campal en Buenos Aires contra la reforma de las pensiones

Las violentas protestas en la capital argentina no impiden el debate en el Congreso de una medida que apoya un amplio sector del peronismo

C. E. CUÉ / F. RIVAS MOLINA
Buenos Aires

Una masiva movilización a las puertas del Congreso en Buenos Aires, con serios disturbios que hicieron retroceder a la policía, trató de frenar ayer el segundo intento de Mauricio Macri de aprobar su polémica reforma de las pensiones, tras la suspensión de la semana pasada, cuando el Gobierno no consiguió siquiera

iniciar la sesión. Decenas de manifestantes arrojaron piedras y artefactos caseros contra policías que resistieron durante más de una hora tras sus escudos antes de responder con gases lacrimógenos y pelotas de goma.

“Frene esta locura”, le pedían los diputados kirchneristas al presidente del Congreso, Emilio Monzó, empeñado en seguir adelante para demostrar que una

manifestación no puede impedir los trabajos del Congreso. La frustrada sesión anterior obligó esta vez a Macri a cambiar de estrategia: el presidente se comprometió a que los pensionistas reciban una paga extra que suavizará su pérdida de poder adquisitivo. Además, antes de la sesión, Macri consiguió que la mayor parte de los gobernadores peronistas, donde reside el poder te-

rritorial fuera de Buenos Aires, dieran su apoyo explícito a la reforma con una foto que los reunió en el Congreso.

A la movilización en la calle se sumó una huelga general de la Confederación General del Trabajo (CGT), la central peronista más poderosa del país, una decisión que puso fin a la tregua con el Gobierno que había mantenido hasta ahora. **PÁGINA 7**

La movilización masiva de la derecha chilena da el triunfo a Piñera

ROCÍO MONTES, **Santiago de Chile**
La clave de la victoria de Sebastián Piñera en las presidenciales chilenas del domingo se encuentra en la movilización de la derecha, según coinciden la mayoría de analistas. Dominado en su etapa democrática por el centroizquierda, que se ha quedado sin un líder fuerte, el país da así un giro muy profundo. El presidente electo, que no tendrá mayoría en el Parlamento, logró 860.000

votos nuevos, mayoritariamente de la derecha que fue a las urnas al entender que podía ganar la izquierda. Al menos un 25% de las personas que votaron en la primera vuelta por la izquierdista Beatriz Sánchez apoyaron al expresidente derechista en la segunda ronda, según varios expertos. La abstención sigue por encima del 50%: la mitad del país directamente no participa en ninguna apuesta. **PÁGINA 8**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



Donald Trump devuelve al mundo el conflicto entre superpotencias

La Casa Blanca acusa a Pekín y a Moscú de socavar sus intereses

AMANDA MARS, **Washington**
China y Rusia pretenden erosionar la prosperidad de EE UU y promover un mundo en el que se cercenan las libertades políticas y económicas. Este es el eje de la nueva estrategia de seguridad nacional de la Casa Blanca, que ayer presentó el presidente estadounidense, Donald Trump. El documento considera que la rivalidad entre las superpotencias vuelve a ser el gran desafío. El cambio climático, incluido en 2015 por Obama, ha quedado descartado como amenaza estratégica. **PÁGINA 3**

La OEA pide nuevos comicios presidenciales en Honduras

JACOBO GARCÍA, **México**
La oposición hondureña ha rechazado los resultados oficiales que han proclamado la reelección del presidente Juan Orlando Hernández más de tres semanas después de celebrados los comicios. Mientras, la Organización de Estados Americanos (OEA), a la que el país centroamericano volvió en 2011 tras dos años expulsado por el golpe de Estado contra Manuel Zelaya en 2009, recomienda ir de nuevo a las urnas, algo que descartan las autoridades hondureñas. **PÁGINA 11**

ADEMÁS



Un descarrilamiento en Seattle causa varios muertos

Un tren de alta velocidad que inauguraba ayer mismo la ruta Seattle-Portland con 78 personas a bordo descarriló por la mañana dejando, según diversas informaciones, entre tres y seis muertos. **P4**

Kuczynski se defiende de las acusaciones por Odebrecht

El Marqués de Sade, tesoro nacional en Francia **P27**